

Antropología II

Antropología y su origen

La antropología es la disciplina que estudia al ser humano en su totalidad, abarcando aspectos biológicos, culturales, sociales y lingüísticos. Su objetivo es comprender la evolución del ser humano, su comportamiento y las diversas formas en que ha organizado su vida a lo largo del tiempo.

El origen de la antropología se encuentra en la curiosidad humana por entenderse a sí mismo y a los demás. Aunque sus raíces puedan rastrearse hasta la antigüedad, como en los escritos de Heródoto y los filósofos griegos, se consolidó como una disciplina científica en el siglo XIX.

Definición y ramas de la antropología.
La antropología se divide en cuatro grandes ramas principales:

Antropología física o biológica: Estudia la evolución humana, la genética, la variabilidad biológica y la adaptación al medio ambiente.

Antropología cultural: Analiza las costumbres, creencias, instituciones y expresiones culturales de las sociedades humanas.

Antropología lingüística: Examina el lenguaje como un componente clave de la cultura y su evolución a lo largo del tiempo pasado.

Antropología arqueológica: Se centra en el estudio de las sociedades pasadas a través de sus restos materiales y existen otras ramas, como la forense, médica y empresarial, que utiliza el conocimiento antropológico.

03/03/25

Antropología II

1a) Importancia antropológica en la medicina

La medicina históricamente, ha sido vista como una disciplina centrada en el diagnóstico y tratamiento de enfermedades desde un enfoque biológico, sin embargo la salud no se determina y no es determinada por factores físicos, si no también por elementos socio culturales, económicos y ambientales. La antropología médica, una rama de la antropología, estudia la manera que una cultura, las creencias y las prácticas sociales influyen en la salud y en los sistemas médicos. En un país como México donde coexisten sistemas de salud modernos con prácticas tradicionales e indígenas de la antropología médica juega un papel crucial en la formación de los médicos, comprendiendo el contexto cultural de los pacientes para ofrecer una atención más efectiva y humanizada. Además en regiones como Chiapas, donde gran parte de la población pertenece a comunidades indígenas con concepciones propias sobre la salud y la enfermedad, la antropología médica ayuda a reducir barreras de comunicación y la mejor atención sanitaria. La antropología médica es una subdisciplina de la antropología que estudia la relación entre cultura y biología y la salud. Su origen se remonta a mediados del siglo XX, cuando los investigadores comenzaron a analizar, como creencias y prácticas

Referencia en formato APA:

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, 47(3), 233-235

Autor(es). (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030